

Puñado de noticias

Folleto

Ha circularo uno alusivo a la fiesta del 21 de mayo en homenaje al Dr. Durán.

Contiene:

El retrato del agasajado con facsimil de su firma;

Crónica de la fiesta por Gastón de Silva;

Texto del diploma enviado al Dr. por el cuerpo médico de Nicaragua;

Discurso del Dr. Espinosa;

Id de los Sres. Dr. Rojas, don Ricardo Fernández Guardia y Dr. Berrocal

Contestación del Dr. Durán.

Nadie pondrá en duda que la edición de este folleto ordenada por el Ateneo de Costa Rica se imponía como complemento de la fiesta en honor del ilustre hijo de nuestra patria.

Higiene

La Gaceta de ayer registra la siguiente disposición:

JEFATURA DE SANIDAD.—A los vendedores de comestibles y al público en general se hace saber:

Que en esta fecha se ha dictado por esta autoridad la resolución siguiente:

"Jefatura de Sanidad, San José, a los nueve de la mañana del día veinte de junio de mil novecientos dieciocho.—

Considerando:—Que es de urgencia garantizar la salud pública en lo que se refiere al uso del papel destinado a envolver comestibles que se venden en los establecimientos dedicados a ese objeto.—

Considerando:— Que de un tiempo a esta parte se viene abusando de una manera grave para la salud de los consumidores en este sentido, empleando para vender comestibles papeles impresos, de periódicos, de oficinas, de folletos, etc., y que además de ofrecer peligro por la tinta, son por lo general de dudosa procedencia en cuanto a su limpieza.—

Considerando:—Que si bien es cierto que por la situación actual se ha encarado este artículo, existen medios de subsanar la carestía, empleando otros medios para llevar los comestibles a las casas.—

Considerando:— Que es deber de las autoridades sanitarias velar por que la salud pública se mantenga en buenas condiciones, sin mirar si los intereses particulares pueden sufrir para lograr este objeto.—

Por tanto: de acuerdo con el artículo 41 del Reglamento de Policía, el infrascrito Jefe de Sanidad,—

Resuelve:— Prohibir el empleo, como nocivo para la salud, de papel manuscrito, de periódico o impreso de cualquier naturaleza, para envolver comestibles de toda clase.

A los contraventores de la presente prohibición se les castigará de acuerdo con lo que disponen las leyes de Policía.—

Hágase saber:— R. Fonseca Calvo.—Ismael Coto.—Srio.—San José, 20 de junio de 1918.—R. Fonseca Calvo.—Ismael Coto.—Srio.—

Vº Bº — El Gobernador, — Ricardo Güell G.

Robo de sacos

A la casa de Tournon le han estado sustrayendo sacos vacíos para café que ahora tienen muy buena venta en todas partes. Ya la policía de investigación ha tomado nota de ese robo.

Jóvenes detenidos

Han sido detenidos dos jóvenes

que aparecen culpables de un timo que consistía en llenar cajetillas de cigarrillos extranjeros con cigarros de baja calidad y del país, ofreciéndolas luego a la venta como mercadería legítima.

Fabricación de sombreros

Las señoritas que deseen realizar el aprendizaje de la confección de sombreros de pita pueden hacerlo ingresando en el curso libre que con ese fin se establecerá en la Escuela de Niñas "Julia Lang" (Edificio Metálico). La matrícula se abrió ya en casa de la Directora señorita Ester Silva, de 1 a 3 p. m., durante la presente semana. También se inscribirá en la misma escuela desde el lunes 22 del actual al 15 de julio entrante.

Velada

El sábado 29 del corriente en el Teatro Nacional habrá una velada a beneficio de unas familias damnificadas por el terremoto de Guatemala, que quieren fijar su residencia en esta república.

A juzgar por los preparativos que se hacen el éxito será completo.

Fallecimiento

El jueves en la mañana a la salida de misa murió en Cartago la señorita Isabel Robles, hermana del caballero don Marcelino Robles, víctima de un ataque cardíaco.

Sentimos mucho la desgracia ocurrida, y enviamos nuestro más sentido pésame a la familia doliente.

Hospital

En el Hospital de San Juan de Dios reciben asistencia actualmente 280 enfermos, advirtiéndose que es muy numerosa la demanda de entradas a ese asilo. Sin embargo a la Junta ya no le es posible aceptar más enfermos por la escasez de recursos.

Concesión prorrogada

Ya ha sido emitido el respectivo decreto que prorroga por 50 años más la concesión del uso de las aguas del río Virilla a la Empresa Eléctrica Felipe J. Alvarado y C^{ía} para el manejo de sus plantas.

Enseñanza

Copiamos del informe dirigido al Jefe de Educación Primaria por el Inspector de Escuelas del Circuito II

Fundación de un Centro

Con inmenso placer he leído en los diarios informativos de esta capital, que en San Ramón, mi querido y recordado pueblo natal, se ha fundado algo que hacía falta: un hogar común, humilde pero cariñoso: un centro órgano de cultura social e intelectual, en donde poder los jóvenes desahogar provechosamente ese entusiasmo por las ideas sanas y vigorosas que experimentamos todos cuando, en la plenitud de la vida, nos encontramos llenos de ilusiones y esperanzas.

Aquí, en este San José, en uno de sus barrios más tranquilos y bellos, en el distrito de Mata Redonda, he visto en estos días organizarse una institución, que ha sido bautizada por sus padres con el sugestivo nombre de «Mireya» y que, como el novicio centro «Lisímaco», de San Ramón, ofrece particularidades dignas de singular consideración.

Ambos centros están amparados y protegidos por personas serias, capaces y honorables, lo cual significa una vitalidad que les promete larga vida, en el transcurso de la cual, y principalmente en los primeros días de su organización, no dudamos se vean obligados a tropezar con dificultades que cuando menos, tratarán de entorpecer la marcha hacia el adelanto.

Por eso no debe extrañar a los jó-

venes y señoritas que integran estas sociedades juveniles, que elementos disociables, ruines y mezquinos, se entreguen a la triste tarea de suscitar antipatías contra esos órganos de cultura y expansión, debiendo, si el caso llega, no desmayar, en la completa seguridad de que al fin y a la postre, estas dificultades resultarán ser obstáculos vencidos e inherentes.

Digna de todo elogio es la labor que se realiza en estas instituciones, en las cuales se trata de esparcir entre sus socios las ideas, mediante lecturas instructivas, recitaciones hermosas y disertaciones que tienen lugar todos los domingos en reuniones que se celebran con toda regularidad.

La influencia vivificadora de la mujer en estos centros, hará de ellos santuarios de donde brotarán sentimientos de bondad, de pureza y de virtud, debido a que a la mujer está reservada la noble tarea de embellecer la vida con sus laudables acciones, con la ternura de su alma y con la pureza del corazón.

Para los organizadores de estos centros de propósitos tan sanos y benéficos, vaya mi voz de aliento, a la vez que formulo sinceros votos porque el hermoso mañana les encuentre llenos de victoria.—R. A. S.

San José, 20 de junio de 1918.

de Cartago don J. Araya Pereira, con fecha 3 del mes en curso, los párrafos siguientes:

«Voy a referirme hoy en primera línea, a un excelente amigo de la escuela y de los niños: el Pbro. don Francisco de Paula Castillo, cura de la parroquia de Oreamuno. Este digno sacerdote viene desempeñando desde el año pasado una labor que merece ser conocida por ese Departamento.

Desde la cátedra sagrada el Pbro. Castillo recomienda a sus feligreses la puntual asistencia a las asambleas de jefes de hogar y el religioso envío de los escolares a los planteles de enseñanza.

El edificio escolar de San Rafael se encontraba en un estado lamentable de ruina y los niños recibían la instrucción en un local antipedagógico; pues bien, el Padre Castillo conferenció con la diligente Junta Escolar y previa consulta que se me hizo, se emprendieron obras importantísimas de refec-

ción en las que el *cristiano sacerdote* no sólo ha contribuido con sus esfuerzos, sino también con su peculio y, a última hora, le ha facilitado al no menos laborioso Director de escuela don Rafael Hernández Madriz y a su entusiasta personal, un hermoso y amplio salón en donde se representan veladas infantiles que el cura recomienda desde el púlpito. Muy pronto, pues tendrá la villa de San Rafael un bonito e higiénico local de enseñanza, amén de que se inicia a la vez el teatro escolar que socializa y educa al pueblo con provecho para la escuela misma.»

Doña María León v. de Fait

En la mañana de ayer dejó de existir en esta capital la muy estimable señora Da. María León v. de Fait. Durante la tarde se verificó el sepelio de su cadáver, siendo muy numerosa la concurrencia que asistió a ese acto y muy crecido la cantidad de coronas que se colocaron sobre la carroza fúnebre y dos carruajes más.

Enviamos a la familia Fait las expresiones más sinceras de nuestra condolencia.

Próxima velada

Una comisión de Señoras está organizando una velada cuyo producto se invertirá en auxiliar el Hospicio de Huérfanos de Cartago y el Oratorio a cargo de las Hijas de María Auxiliadora en Mata Redonda.

Dados los nobles fines que en esa iniciativa se persiguen, no dudamos que el público los secundará con toda la decisión del caso.

Homenaje al Ilmo. Sr. Obispo

El domingo, durante la misa de las siete de la mañana que celebrará el Ilmo. Sr. Obispo, la Orquesta del Arce de Costa Rica bajo la dirección del Maestro Campabadal ejecutará

Pasa a la 4ª pag.

Fiesta de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en el Seminario

Mañana domingo a las 8 a. m. va a celebrarse la fiesta anual de

Nuestra Señora del Perpetuo Socorro

con misa solemne, cantada por un coro de hombres bajo la dirección del P. Ohlemüller; habrá panegírico de la Santísima Virgen María.

En las misas tempranas de 5½ y 6 se distribuirá la Santa Comunión. Es por demás advertir que en la Capilla del Seminario es donde está erigida canónicamente la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro a la cual están concedidas muy ricas indulgencias.

Durante el día estará expuesta la preciosa imagen copia fiel de la de Roma, a la veneración de los fieles.

EL DIRECTOR DE LA ARCHICOFRADEIA

Queso de "El Guayabo,"

calidad insuperable, vende al por mayor y al menudeo

LA POUPE

300 varas al sur de la Botica Francesa

Nos El Doctor Juan Gaspar Stork

POR LA GRACIA DE DIOS

Y DE LA SANTA SEDE APOSTÓLICA

OBISPO DE SAN JOSÉ DE COSTA RICA

Al Ilmo. Sr. Deán, al Venerable Cabildo, al Clero y fieles de nuestra Diócesis

Salud, paz y bendición en Nuestro Señor Jesucristo:

DESDE su elevado puesto y con toda la autoridad de su ministerio apostólico, el Sumo Pontífice Benedicto XV, fiel a la tradición de la Santa Sede, y siguiendo las inspiraciones de su gran corazón, se ha dirigido repetidas veces a los poderosos de la Tierra para que pongan fin a la horrible guerra que azota el mundo entero. Cuanto ha podido, lo ha hecho para conjurar los funestos daños de esta prueba calamitosa; y es su anhelo unir otra vez a todos los corazones por los lazos del amor cristiano. Tiernas y emocionadas son las efusiones de su corazón compasivo y paternal, y con la suprema autoridad del Vicario de Cristo se dirige a los Altos Mandatarios de las naciones en guerra y habla a sus conciencias y con santa libertad les dice: En el nombre de Dios, Rey de los reyes y Supremo Señor de los gobernadores, en nombre de nuestro Padre común y Señor celestial, por la bendita sangre de Jesucristo, conjuramos a los que la Divina Providencia ha llamado a gobernar las naciones en guerra, que ponga fin... a esa horrible carnicería... Es sangre de hermanos la que se vierte en la tierra y tiñe los mares. Delante de Dios y de los hombres pesa sobre vosotros la terrible responsabilidad de la paz y de la guerra.

No sólo exhorta como Padre, sino que como Maestro propone además medios prudentes para el acercamiento sin menoscabo de la dignidad nacional. Su intervención poderosa y desinteresada procura el alivio a los prisioneros y heridos, el perdón y la libertad a los condenados por leyes draconianas de la guerra. No descansa y se desvive para ayudar a cuantos pasan por las actuales pruebas. Todo parece en vano, y no se consigue la anhelada paz.

Con razón se lamentó el Padre Santo, en su alocución de la Navidad, de que sus esfuerzos por la paz heyan sido hasta ahora inútiles y de que las naciones en guerra no escucharon su llamamiento, que les hizo como Príncipe de la Paz, y recogiendo las aspiraciones de tantas gentes que ansían que reflorera la tranquilidad en el mundo; y aun ha habido algunos que se han aprovechado de tan noble y generosa invitación para la sospecha y la calumnia,

Las palabras que añadió el Padre Santo, dan materia para serias reflexiones. La guerra durará hasta que los hombres se tornen a Dios, del que os apartaron los vicios y la impiedad. Que reinen en los pueblos otra vez la sencillez y mansedumbre, y escuchen la voz del Señor, y la paz renacerá en la tierra.

El mundo no quiere prestar oído a la voz del Vicario de Cristo; por esto el Padre Santo se dirige a los cristianos verdaderos, para que éstos busquen auxilio en la mano poderosa de Dios, confíen sus necesidades al Corazón compasivo y poderoso de Nuestro Señor, y le pidan con humildad y constancia su reinado en el mundo, por la sumisión humilde a su santa Ley, y antes de todo a su Ley del amor de los unos a los otros. El mundo si quiere ser feliz debe ser cristiano, y no puede ser cristiano si no reina en las sociedades el gran precepto del amor al prójimo.

El Padre Santo acaba de transmitir por el Eminentísimo Cardenal Secretario de Estado la siguiente comunicación cablegráfica a los Ilustrísimos Señores Obispos de Centro América, por conducto del Excelentísimo Señor Internuncio Apostólico: "El Padre Santo por un *motu proprio* obliga a todos los Obispos y Párrocos a aplicar junto con El en la hermosa solemnidad de San Pedro la *Misa pro populo* para que cuanto antes vuelva a reinar la caridad y la unión entre las naciones, e invita además a los sacerdotes de ambos cleros a unirse en esa piadosa intención."

Gustosos cumpliremos, venerables Hermanos, con el encargo del Sumo Pontífice y con sumo fervor uniremos nuestras oraciones a las del Vicario de Cristo; celebraremos con extraordinaria solemnidad la fiesta de los Príncipes de los Apóstoles. Abrigamos la confianza de que nuestros buenos diocesanos nos acompañarán en nuestras súplicas por la paz, y deseamos que el mayor número de ellos reciban los Santos Sacramentos según la intención del Padre Santo. Determinamos además que los ejercicios de la tarde del 29 de junio se celebren en todas las iglesias para ofrecer fervorosas súplicas al Sacratísimo Corazón de Jesús, a fin de que este Corazón Divino reine, como lo desea tanto, en todos los corazones, en todas las familias y en todo el mundo. Así tendremos la paz verdadera y duradera que tanto necesitamos y deseamos.

Dada en el Palacio Episcopal de San José de Costa Rica, a siete de junio de mil novecientos dieciocho.

† JUAN GASPAS,

Obispo de San José de Costa Rica.

Matrimonio

Hemos recibido la siguiente participación:

"Rafael Villafranca y Lola Carazo de Villafranca, tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija María con el Lic. Manuel Echeverría.

Manuel Echeverría tiene el placer de participar a Ud. su próximo matrimonio con la señorita María Villafranca.

Cartago, Junio de 1918."

Anticipamos nuestras felicitaciones a los futuros esposos, haciendo votos por su ventura.

Hulla

El primer documento público que habla de la *hulla* tiene la fecha de 1239, y es un privilegio que Enrique III concede a los habitantes de New Castle para que sólo ellos pudieran explotar las minas del susodicho carbón. En la *Mineralogía* de Beudant me parece haber leído que el nombre de *hulla* viene de que un herrero, que fué el primero que la usó, se llamaba Hool (que en inglés se pronuncia Hull), y de ahí que el mineral de que se trata tenga en casi todas las lenguas un nombre cuya primera sílaba es *hull*.

E. PLACE.

Vida Social

—Restablecida de su dolencia se encuentra don Arturo Ramón.

—Se encuentra entre nosotros la estimable señorita Francisca Valerio, que llegó de San Rafael de Heredia. Le presentamos nuestro saludo.

—Delicada de salud ha estado la niñita Grace, hija de don Celín Arias Morúa.

—Para Limón partió don Marcelino Acosta.

—Para Puntarenas partió nuestro amigo don Ramón Araya.

—En asuntos de negocios estuvo en esta capital don Manuel Madrigal.

—Hemos tenido el gusto de ver entre nosotros al caballero don Ricardo Mora Fernández, que llegó de Cartago.

—Llegó de Grecia don Max Buck.

—De Turrialba llegó don Carlos Carazo.

—Procedente de Santo Domingo de Heredia estuvo en esta capital don Abraham Campos.

—De Santa Bárbara de Heredia llegó don Guillermo Brealey.

—Estuvo en esta capital procedente de Tres Ríos don Luis Malavazzi.

Sobre periodismo

Los que fundan periódico no por patriotismo sino por negocio, tienen siempre dos medios de medrar: o hacer una sistemática y tenaz campaña contra el gobernante, sin reconocerle nada bueno, o aplaudirle incondicional y ciegamente sus actos, sin hallarle nada malo. Porque al fin y al cabo a los primeros les atienden y favorecen los gobiernos para atraerlos o para callarlos, y a los segundos les apoyan o encubren para pagarles sus humillidades de siervos o sus servicios de aspirantes. Magnanimidad bien grande ha menester un alto gobernante para no antipatizar con quien apenas moderadamente le aplaude lo bueno y le censure sin embajes todo lo malo.

Adolfo León Gómez.

Adoración Nocturna

Se invita a todos los socios para las misas reglamentarias por las almas de Concepción Rojas y Luisa Zamora que se celebrarán en el Seminario los días 21, 22, 23 y 24, 25, 26 de Junio corriente.

LÁ DIRECTIVA

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugía Obstétrica o de Maternidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio García y don Jorge Hine.

De San Ramón

En la fiesta del viernes después de la Octava o sea del Sagrado Corazón de Jesús en San Ramón, hubo 532 comuniones, habiendo un gran número de hombres que acudieron del centro y de los barrios.

Para el final de Junio se prepara una bellísima fiesta también dedicada al Sagrado Corazón de Jesús. Habrá procesión de la Sagrada Imagen por la calle con seis altares bien organizados donde lucirán los encantadores angelitos de carne, y sus habilidades muchas respetables señoras y señoritas de esta culta sociedad, todo a fin de impetrar del Divino Corazón todo Amor y Caridad se digne aliviarlos de tantas calamidades públicas como existen por doquiera, y muy especialmente del tremendo azote de esa guerra europea, cuyos males todos sufrimos.

El respetable señor Cura Valverde y su activo coadjutor el simpático padre don J. Vte. Solís empeñan todas sus fuerzas a fin de que esas fiestas resulten y den opimos frutos y sí lo conseguirán porque trabajan, mediante la gracia de Dios, como excelentes obreros y muy de acuerdo a efecto del mejor bien de las almas. Quiera Dios que ese buen entendimiento perdure entre ellos.

ANTONELLI.

No confíe en preparaciones externas solamente purifique la sangre usando ZARZAPARRILLA DE CHANNING y frecuentemente verá desaparecer enfermedades feás de la piel, como Eczema, nacidos, tumores, manchas, etc.

Heredia

(Junio 22)

Hoy cumple un año de haber bajado al sepulcro un hombre bueno en toda la fuerza de la palabra, comprobado en su vida íntima que fué siempre la vida para la virtud y el bien de los menesterosos, que aun lloran al que fué su padre y protector: fácil es saber que se habla del caballero amable don Saturnino Meléndez Mora, muerto muy joven, cuando se esperaba más vida de su persona, por ser para Dios agradable su existencia en este misero valle.

No puede olvidarse el sentimiento hondo que causara la desaparición de esta humilde persona del seno de la sociedad heredia; pues ya son muchas las personas que pierde, tan honorables como D. Saturnino, y en las hermosas condiciones de éste es difícil reponer.

¡Su hogar doméstico en constante duelo; allí falta por completo la pura alegría que antes respirara!

Pero, todo pasa; sólo los actos de caridad sincera, nunca pasan, viven perennes en el fondo del corazón de los que las reciben.

Allá en la hermosa bóveda en donde duermen el último sueño sus mortales restos, benditos por tantas personas, su alma habrá oído del Divino Juez aquella última y consoladora sentencia: «Venid, venid benditos de mi Padre a poseer el reino que os está preparado desde el principio del mundo, etc.»

A. O. H.

AVISOS ECONÓMICOS

Cada 25 palabras o menos inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más por tantos anuncios por menos días.

SOCIÉDADA DE ECONOMÍA DALUPE.—En sesión fué acordado el cargo de la de Rosaura Romero Durán junio de 1918.—El Secretario Quirós.

SE VENDE UNA CASITA, situada en el centro SE COMPRA UNA FINCA, que tenga casa, potrero, que quede muy distante de Avisar Apartado 109.

SE VENDE una finca en la zona de 50 manzanas, consta de caña, cacao y banano, para hacerla en lotes para o buen lugar. Para informes escribir.

SE venden dos casas de frente a la Inocencia.—Escalante.

ORNAMENTOS para iglesias en todos los estilos. IGLESIAS. CLARA DAME. Apartado de Correos.

ROMULO

Abogado

Despacha en la calle de la LIC. CARLOS

2ª avenida oeste del Parque

Marco Tulio

Pasante de

ha trasladado bufete del Lic. M. Jiménez, con Tesorería de la Caridad, 2ª

La Ge

acaba de recibir una crema densada fresca

MARCA

Vermicida

El mejor remedio para las picaduras, de un efecto sensivo para la salud. No contiene sustancias nocivas.

De venta en toda

JOSE ASTUA

Abogado

Oficina: en su casa —Negocios civiles y comerciales— Despacho to

Dr. Rafael Ca

Tiene su consultorio en la calle del Oeste del H. Avenida 2ª Este.

LA MARINA

Almacén de Abarrotes, Granos y Licores

Eduardo Castro-Saborio

FOSFOROS - JARCIA - CANFIN. ARTICULOS MAN para la mejor salsa para condimentar con ají, etc. Altas novedades en objetos de

Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LA PAZ BLANCA

La paz blanca es la que el Papa pide a Dios para el Mundo!

La paz sin odios, la paz tranquila, la paz sin las entrañas cargadas de fetos de rencor que serán más tarde origen de más horrosos disturbios en las sociedades cristianas, nuevas y más espantosas guerras!

El Papa Benedicto XV, fiel a la consigna de Nuestro señor Jesucristo, a quien El representa, dijo a los beligerantes en repetidas ocasiones: «La paz os doy: no como el mundo la da, os la doy yo... Que os améis los unos a los otros... Porque todos somos hijos del mismo Padre Celestial...!»

Oyóse esa propuesta en los pueblos que sutren... que van a morir en los campos... que devoran el pan de la miseria, que gimen en orfandad... que ven sus hogares despedazados... oyóse esa voz del Papa como un himno celestial... como la única salvación en el amargo trance en que se ve el mundo.

Pero: los beligerantes no quisieron esa paz; y las sociedades secretas masonicas atizaron los odios, y se vomitaron nuevas injurias; se tramaron nuevas complicaciones para que la paz del Papa fuese nulificada, y hasta se celebraron compromisos maquiavélicos entre los que dirigen los hilos de esta infernal trama de la guerra, y tienen a su cargo espantoso enviar los hijos del pueblo a las fauces del sangriento Marte, para no admitir gestiones de paz que viniesen del único Herald, que hoy, con las manos limpias, el alma serena y el corazón sincero y la voz poderosa y sugestiva, podía pregonar, al mundo la paz.

Y es, que el Papa predica la paz blanca "La paz sea con vosotros... no como la da el mundo, os la doy yo a vosotros."

Y el mundo cruel, el mundo corrompido, el mundo "entregado a las disputas de los hombres" no quiere la Paz Blanca...

Quiere la paz roja, que es la paz del que vence orgulloso y del vencido que odia y jura venganza.

La paz roja, que es la de los campos desolados, de la amargura honda en los corazones.

La paz roja, de las lágrimas de fuego en los ojos y de la desesperación en el alma.....

La paz roja de Breno con su terrible «¡vae victis!» ¡Ay de los vencidos!

Esta es la paz que el mundo quiere.

En su admirable nota de Paz a los beligerantes, el Papa de la Paz Blanca dijo que su paz era:

Paz sin victoria de armas.

Paz con el triunfo del Derecho y de la Caridad.

Paz sin despojos.

Paz sin indemnizaciones injustas.

Paz estable; y que para esto último su Paz Blanca trajese como consecuencia:

el Desarme universal, para arrancar los colmillos a las fieras.

el Arbitraje Universal obligatorio, para contener las intemperancias de los fuertes:

la libertad de los mares absoluta: sin mentores que la prediquen, mas, pretendiendo que de ellos y de su poderío depende esa libertad: en otras palabras, la libertad, de moverse con el beneplácito del que sea dueño y señor de los océanos.

Esto dijo el Papa.

No se le escuchó.

Hasta se le contestó con altivez.

Hasta se pretendió negarle el derecho de ser pacífico y predicar la Paz así, es decir, la Paz Blanca que excluye las ambiciones y el orgullo.

Por eso el Papa vuelve sus ojos a Dios, y manda a sus hijos que unan con él sus ruegos en la fiesta de San Pedro y San Pablo (29 de junio) de este año, para que Dios por sus medios inexcrutables e infalibles, dé al mundo la Paz Blanca que todos los pueblos reclaman:

Que Dios vuelva al camino de la justicia, de la equidad y de la concordia, las voluntades humanas que desenfrenó el odio.

Unámonos al Herald Supremo de la Paz Blanca en sus oraciones al Altísimo: Purifiquemos todos en el tribunal de la Penitencia nuestros corazones de sus maldades: Comulguemos la Hostia Santa, y después gritemos de lo hondo de nuestra alma:

¡Oh Dios Rey de Reyes y Señor de las naciones! da la Paz Blanca del Papa Benedicto a este mundo desconcertado!

¡Venga, Señor tu Reino que sabes ejercer sin las convulsiones de los odios ni los escándalos de la guerra preparada por el orgullo humano!

¡Venga Señor tu Paz bendita!

R. V. R.

La Gran Fábrica de Calzado

- D E -

SAUMA E HIJOS

Será trasladada próximamente

frente a la Ferreteria de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

Notas perdidas

El Dr. don Julio César Montero Chaves, costarricense, radicado hace tiempo en Bocas del Toro, se presentó ante el Gobernador de esa provincia en solicitud de carta de ciudadanía panameña. De seguro que habrá sido complacido, desde luego que reúne las condiciones que para ello se requiere.

Los eruditos y científicos artículos que sobre ganadería y agricultura publicó meses atrás el inteligente cuanto modesto Dr. don José María Arias G., Médico Veterinario, fueron entre nosotros recibidos con indiferencia, pasaron inadvertidos, pero como el talento se impone y la verdad brilla siempre, en la capital de Colombia y en revistas hebdomadarias que a la vista tenemos, han sido reproducidos y a la vez, recomendados como estudios de

importancia y trascendencia. Nuestra felicitación cordial al amigo Arias G., por triunfo tan señalado y honroso.

Don Emilio Clare, hermano de don Enrique R., del mismo apellido y Gerente de la Imprenta Moderna, es en Panamá el Agente Confidencial del Gobierno Costarricense. Así lo dice «La Estrella de Panamá», N.º : 8266, correspondiente al 26 de Mayo.

Don Gregorio J. Gómez, jefe de un hogar honorable por muchos conceptos, ha sido llamado por la Purdy Engineering Co a ocupar un puesto de confianza en sus oficinas de Puntarenas. Buena adquisición ha hecho esa casa, porque el señor Gómez, además de que es serio, honrado y juicioso, su competencia y constancia en el trabajo lo han hecho siempre muy recomendable.

OCASION

Los pocos ALMANAQUES para 1918 que quedan en la

LIBRERIA LEHMANN

(Sauter & Co.)

se venden a MITAD DE PRECIO
Aprovechad la oportunidad

Pan de primera clase

Galletas - Rosquetes - Cacao - Confités, etc.

encontrará Ud. gran surtido en la

PANADERIA TORMO

Avenida Central, 150 varas al oeste del Mercado, frente a la Fábrica de Fideos de Musmani Hnos.

¡Bellas y Elegantes!

Para ser bella y elegante se necesita tener un buen busto, cuidar de su cutis; quitar las arrugas; no tener verugas ni manchas; quitarse el vello de la cara; cuidar sus uñas; estimular el cabello y evitar su caída. Todo lo podrá obtener con los MAS MODERNOS PROCEDIMIENTOS ELECTRICOS en el Gabinete Eléctrico Terapéutico de José Brunetti, donde será usted atendida por una experta señorita en el ramo y obtendrá excelentes resultados.

RASGO DE CARIDAD

El coronel de un regimiento francés que se encuentra en las trincheras, convidó un día a comer al capellán del mismo, y extrañándole que se sirviese con dificultad de la mano derecha, le preguntó la causa.

«Es que tengo en el brazo una bala hace dos días». — «Pero, ¿cómo no ha hecho usted que se la extraigan en la ambulancia?» — «Y qué harían sin mí durante mi ausencia los pobres heridos?» replicó con la mayor sencillez el caritativo y heroico sacerdote.

Alfileres

Catalina Howard, antes de ser esposa del rey Enrique VII de Inglaterra, pasó algún tiempo en París; allí adquirió algunos alfileres, muy raros y preciosos por entonces, y al volver

Paragería La Japonesa

La mejor en su ramo :- Se componen y se forran toda clase de paraguas y sombrillas.

Se garantiza todo trabajo hecho en esta casa :- No olvide Ud. La Japonesa, 50 varas al Sur de El Cometa, la Merced.

He recibido telas propias para paraguas y sombrillas. Se compran armazones viejos
MANUEL REGO

a Londres en 1540 introdujo la moda, comenzando como arte lo que debía de llegar a ser industria provechosa y floreciente para la Gran Bretaña.

Cualquiera que ofreciese hoy como regalo a una dama un alfiler, pasaría por tacaño y miserable; pero en aquellos tiempos una dádiva de este género parecía el colmo de la generosidad.

A. F. D.

ECONOMICOS

25 céntimos por cada línea de inserción. No acepta cuatro inserciones.

MIAS DE GUADALUPE del 6 del corriente en caso de defunción. — San José, 19 de junio, Eduardo Four-

A en punto comerto de esta ciudad. A de caña, con trapito y leñas, y que no entros de población.

Cafro, Línea Vieja buena para cultivos. También es buena para estar en esta Administra-

bahareque y madera Entenderse con Luis

Culto Divino fabricados MARIA J. N. Lado Sur de Ca- 370.

TOVAR

oficina del

BRENES

e, 75 varas

Central

Fonseca

abogado

oficina al

don Carlos

tiguo a la

Junta de

avenida

isha

r leche con-

NIDO

Vegetal

contra las lom-

seguro e inol-

de los niños.

ias venenosas.

las Boticas

AGUILAR

do

de habitación.

y criminales. —

do el día.

lderón M.

corio 50 varas

otel Francés,

teléfono 970

teléfono 584

Este documento es propiedad de la "Biblioteca Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ULOS DEL JAPON. SAKEFUKI, delicioso licor japonés; SOYU-KIKO- midas; Pantuflas típicas; Petates, alfombras, felpudos, persianas, canas- arte japonés. Nuevo surtido de Puros Filipinos.

Puñado de noticias

Viene de la pag. 1

varias adecuadas selecciones musicas: les instrumentadas expresamente por el citado Profesor.

La participación de la orquesta de Liceo en aquel acto constituye un anticipado homenaje al Ilmo. Sr. Obispo que el siguiente día, lunes 24, celebrará su onomástico.

Se ejecutará el Himno Episcopal y también el del Soberano Pontífice.

Debemos hacer constar que el señor Director del Liceo de Costa Rica don Juan Dávila muy gustoso dió su venia para que la orquesta de ese establecimiento participara en el homenaje a que nos referimos.

He aquí los alumnos que la integran: **Violines:**— Juan Dávila Rosabal, Ambal Peña, Oscar Vargas, Julio Brenes, José Martín, Alfredo Valverde, Manuel Escalante, Gerardo Jiménez, Miguel A. Ulloa, Rafael de la Paz, Juan Franco. Rojas, Franklin Mata moros.

Flautas:— Antonio Castro y Francisco Jiménez.

Las Píldoras Urisépticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un astringente y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. Comprende solamente en frascos originales en las droguerías. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

Zarzaparrilla de Channing
Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, eczema, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes.
De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Pain-killer de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO
alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Las principales son:
Hígado Torpe
Bilisidad
Estreñimiento
Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.
De venta en todas las droguerías.

Como pedrada en ojo de boticario

Antiguamente había en las boticas un pequeño estante, de forma ovalada, llamado cordialera, vulgarmente ojo del boticario, y en el que se custodiaban los medicamentos de más valor, por lo cual el boticario era lo que más estimaba, según se colige de la expresión de San Mateo: «Uni enim thesaurus vester est, ibi cor vestrum». Considérese, pues, qué cuidado tendrían de él aquellos venerables galeanos, y qué agradable les sería que algún discoloro muchacho hiciera blanco con una piedra en aquel su adorado ojo.

Las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO están preparadas para satisfacer las necesidades de infinidad de personas cuyo trabajo es interior y que sufren de estreñimiento. Contiene los ingredientes precisos para corregir este mal.

Doctor Rafael Cruz
Cirujano-Dentista
75 varas al oeste de La Providora

La Librería Española
de MARIA v. DE LINES

Elementos de Historia de la Filosofía, por M. de Wulf, 1 tomo rústico.
Ética General por el Pbro. Prudencio J. Conde, 1 tomo tela.
Tratado Elemental de Filosofía para uso de las clases, publicado por profesores del Instituto Superior de Filosofía de la Universidad de Lovaina, por los profesores D. Mercier y D. Nys, 3 tomos encuadernados en tela.
La Epopeya de Artigas, Historia de los tiempos heroicos de la República Oriental del Uruguay por Juan Zorrilla de San Martín, 2 tomos encuadernados en tela.
La Caridad sacerdotal o lecciones elementales de Teología Pastoral, según los escritos de los Santos por el M. R. P. Aquileo de Sarmont, 1 tomo encuadernado en tela.
Manual de Arte Decorativo por José Blanco Góris. Libro especial para el estudio de los estilos aplicados a la decoración y al ornato. Ilustrado con 354 grabados, 12 láminas en negro y 5 en colores, 1 tomo en tela.
PEQUEÑECES. . . . por el P. LUIS COLOMA, S. J. de la Real Academia Española (undécima edición) 1 tomo pasta española.

AL SIGLO NUEVO
ARTICULOS A PRECIOS DE OCASION

Sillas, mecedoras, sofás, lavados, persianas y catres de hierro.
Géneros para mantel, limpiónes, servilletas, mantos de lana, medias para señoras y niños, cinta de talle, broches, botones, gasas y géneros de lana.
Pañolones y rebozos de seda a los precios más baratos de plaza.

A. HERRERO & Co.
San José, 5—VI—1918.

VICTORIA O ARAGON
Son las marcas más populares de AZUCAR
Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR
SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado
Guillermo Niehaus

Cervecería Traube
La de mayor capacidad en el País
LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

BEBA USTED
Cervezas y Refrescos
RICHMOND

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)
Legítimo de pura uva
Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.
TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Knöhr hijos

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la
Tintorería Peralta
Al sur del Colegio de Señoritas
tinto fino y firme
CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Empresa de Funerales y Carruajes
Manuel Polini
Desafia precios y servicios

Noticias de guerra europea

El diario de la tarde, trae en su servicio cablegráfico especial noticias sobre la guerra europea. Nosotros publicamos estos datos:

DE FRANCIA:—Los alemanes no han tomado a Reims: la línea francesa no cedió. Creen los periódicos franceses que los alemanes no logran éxitos sino mediante sorpresas que ya el General Foch sabe prevenir.

Han bombardeado últimamente a Zeebrugge Ostende y Brujas con toneladas de bombas y explosivos más de 24 aeroplanos alemanes fueron inutilizados.

ITALIA.—En el Piave los austriacos lograron éxitos: en la región montañosa los italianos han resistido sin cesar.

4 500 soldados y 127 oficiales capturaron los italianos: los austriacos 12.000 prisioneros italianos.

INGLATERRA.—El crucero mercante armado «Patria» fué destruido por un submarino.

En Hautebrage capturaron los ingleses 360 prisioneros y más de 24 ametralladoras.

En el Piave los italianos cogieron 1550 prisioneros; los austriacos cogieron 3000 y más de 100 cañones.

De Alemania y Austria no hay detalles.

DIGASE LA VERDAD.
"Allan Armadaile," refiere el Sr. Wilkie Collins, "decía la verdad a derecha y a izquierda bajo todas circunstancias." Eso le ocasionó algunas veces dificultades con cierta clase de gente, pero se dió una reputación que hace su memoria tan buena como la de él para Allan, era lo más natural. Decía sus amigos "porque no sabía nada otra cosa." El hábito de decir la verdad era tan bueno para él como para los demás. Engendra confianza y produce dinero. Si se desea establecer un negocio que dure aún después de que el fundador desaparezca, véndase buenas mercancías. Y digase la verdad sobre cada un día y otro, mientras se pueda escribir ó mover la lengua. Desde el primer momento de su introducción, nosotros hemos dicho la verdad acerca de la **PREPARACION DE WAMPOLE** y ahora el público la compra, sin hacer ninguna pregunta. Se ha descubierto que escuetia ahora y siempre lo que nosotros prometimos, y así se confía en ella como un hombre tiene confianza en el sólido y retusto puente de piedra que ha sostenido el tráfico de varias generaciones. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, y Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas aumenta el apetito y es completamente distinta del nauseabundo aceite de hígado de bacalao y de sus emulsiones. En casos de Anemia, Impureza de la Sangre, Debilidad Nerviosa, Influenza, Tisis y las Enfermedades Agotantes, ha merecido la confianza que en ella ponen los doctores y el público de todas partes. El Doctor Ubaldo Fernández, Profesor Suplente de Partos de la Facultad de Medicina de Buenos Aires, dice: "Certifico que he usado la "Preparación de Wampole," obteniendo los mejores resultados." Eficaz desde la primera dosis y nunca falla ni engaña. De venta en las Boticas.

ANUNCIESE EN LA ACCION SOCIAL

TIP. DE SAN JOSE